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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 10/2016 (26 ottobre 2016) 

 

Prot.  0032-2016/segr 

  

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:30 del giorno 26/10/2016 presso la sede del CONI regionale in 

Via Piranesi 46 a Milano, si è riunito il neo eletto Consiglio Regionale della FISO Lombardia. 

 

Sono presenti: il Presidente Marco Della Vedova (MDV) ed i Consiglieri Elena Poli (EP), Andrea Gianotti (AG), 

Matteo Crippa (MC), Tommaso Civera (TC), Andrea Della Vedova (ADV), Ivano Benini (IB), Roberto Biella (RB). 

 

Sono inoltre presenti: Giuseppe Ceresa (GC), Maurizio Grassi (MG), Paolo Bocchiola (PB), Mariano Maistrello 

(MM), Lucia Sacilotto (LS), Stefano Galletti (SG), Giorgio Gatti (GG), Anna Quarto (AQ dalle ore 21.45). 

 

Ordine del giorno 

1. Comunicazioni del Presidente 

2. Cambio di sede del Comitato Regionale Lombardo 

3. Assegnazione incarichi 

4. Linee programmatiche per il quadriennio  

5. Calendario gare stagione 2017 

6. Festa del Lanternino 

7. Varie ed eventuali. 

1. Comunicazioni del Presidente 

MDV dà il benvenuto ai presenti ed in particolare ai consiglieri uscenti, che ringrazia per essere intervenuti per 

facilitare il passaggio di consegne ai nuovi consiglieri. MDV passa la parola al past president GC che a sua volta 

esprime i propri auguri di buon lavoro al nuovo Consiglio a cui è felice di lasciare un’eredità rincorsa da molti 

anni e cioè la nuova sede ottenuta nel Palazzo del CONI. 
 

MDV riprende la parola e, facendo riferimento allo Statuto FISO vigente (Art. 23, in particolare co. 1, 4, 6, 7, 10), 

ricorda ai presenti i diritti e doveri del Consiglio e del Comitato.  

 

MDV ricorda che nel nuovo Consiglio manca un componente in quota dirigenti che si spera di poter inserire al 

più presto. Sarebbe auspicabile una componente femminile e di una società non rappresentata in Consiglio. Le 

persone contattate finora, seppur condividendo gli intenti, non hanno dato la loro disponibilità a candidarsi per 

motivi personali. 

 

MDV aggiorna i consiglieri sulla situazione finanziaria. Il bilancio del Comitato è in attivo; non ci sono debiti 

mentre è presente una disponibilità sufficiente per avviare il lavoro del prossimo quadriennio. 

 

MDV dà lettura delle candidature, ormai ufficiali, al Consiglio nazionale. Fra i candidati due tesserati lombardi: 

Giuseppe Ceresa in quota dirigenti e Paolo Bocchiola in quota atleti. MDV esprime i suoi migliori auguri per 

l’elezione. 

 

MDV comunica ai consiglieri di aver inviato all’Istituto C.A. Dalla Chiesa di Sesto Calende (VA) , su richiesta di RB, 

una lettera di supporto pro istituzione di un liceo sportivo. RB interviene proponendo di realizzare nei licei 

sportivi iniziative di formazione sull’orienteering, sia livello nazionale che regionale, per non lasciare cadere 
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l’opportunità di entrare nelle scuole anche attraverso questo canale. GC e LS spiegano che l’attività è già stata 

avviata in diverse provincie lombarde, dove sia il CRL che singoli istruttori hanno avuto modo di collaborare con 

il mondo dei Licei per fare formazione nel biennio. 

 

2. Cambio di sede del Comitato regionale lombardo FISO 

Vista la disponibilità di una nuova sede presso il paIazzo del CONI a Milano, il Consiglio delibera il cambio di 

sede , da “Via G.G. Mora, 22 - 20123 Milano”  a  “Via G.B. Piranesi, 46 - 20137 Milano”. 

 

delibera n.1 

Il Consiglio delibera il cambio di sede del Comitato Regionale Lombardo FISO, da  

“Via G.G. Mora, 22 - 20123 Milano” 

a “Via G.B. Piranesi, 46 - 20137 Milano”, presso il paIazzo del CONI a Milano. 

 

 Voti favorevoli: 8 

 contrari: 0 

 astenuti: 0 

 

3. Assegnazione incarichi 

MDV propone i seguenti incarichi: 

 

Incarico Incaricato Email (@fisolombardia.it) 

Presidente (per elezione) Marco Della Vedova presidente 

Vice Presidente Andrea Gianotti vicepresidente 

Segretario Elena Poli segreteria 

Direttore tecnico Roberto Biella tecnico 

Resp. Impiantistica Andrea Della Vedova cartografia 

Resp. Formazione Ivano Benini formazione 

Tesoriere Matteo Crippa cassa 

Comunicazione e marketing Andrea Gianotti comunicazione 

Resp. Calendario Tommaso Civera calendario 

Rappr. Atleti Matteo Crippa atleti 

Resp. Materiali Giambattista Ravasio (extra-

consiglio) 

materiali 

Resp. Regolamenti e Classifiche Andrea Della Vedova --- 

Gestione siti web Marco Della Vedova webmaster 

 

Concluso il passaggio di consegne, il tesoriere Matteo Crippa viene autorizzato ad operare sul conto corrente 

bancario del Comitato.  

 

Resta vacante il ruolo di responsabile scuola. Ad interim, Tommaso Civera si occuperà di gestire le richieste di 

contatto e di informazioni per attività provenienti dal mondo scuola e business. 

 

MDV sottolinea di preferire il lavoro svolto attraverso l’istituzione di commissioni di studio e gruppi di lavoro, 

con momenti chiari di programmazione e di verifica del lavoro svolto. 

 

Il Consiglio approva le nomine all’unanimità. 
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delibera n.2 

Il Consiglio approva le nomine per i seguenti ruoli: 

 

Andrea Gianotti, Vice Presidente vicario, Comunicazione 

Elena Poli, Segreteria 

Ivano Benini, Formazione 

Roberto Biella, Direttore tecnico 

Andrea Della Vedova, Responsabile impiantistica, Regolamenti e classifiche 

Matteo Crippa, Tesoreria e rappresentante atleti 

Tommaso Civera, Responsabile calendari 

Gianbattista Ravasio, Responsabile materiali 

Marco Della Vedova, Gestione tecnica siti web istituzionali 

 

Ad interim, Tommaso Civera si occuperà di gestire le richieste di contatto e di informazioni per attività 

provenienti dal mondo scuola e business. 
 

Voti favorevoli: 8 

contrari: 0 

astenuti: 0 

 

Assegnati i ruoli e relative responsabilità, MDV comunica che le mail istituzionali saranno assegnate nei 

prossimi giorni. 

 

Su richiesta di MDV, i consiglieri uscenti presenti illustrano per ogni ruolo ricoperto, il tipo di impegno e le 

attività svolte per il CRL nei quattro anni trascorsi. 

 

Per quanto riguarda l’attività istituzionale svolta dal ruolo di presidente, GC si offre di aiutare MDV a 

rappresentare il CRL agli incontri istituzionali (es Comune, CONI, MIUR, ecc). MDV ringrazia GC per la gentile 

disponibilità e per aver, ancora una volta, messo a disposizione del movimento la sua esperienza. 

 

4. Linee programmatiche per il quadriennio  

MDV si rammarica del fatto che quest’anno molti campionati regionali nelle categorie giovanili non sono stati 

assegnati per mancanza di concorrenti e dichiara che la scarsa partecipazione nelle categorie giovanili è il 

problema più grave del movimento lombardo. Il Presidente invita il consiglio a fissare come obiettivo primario 

del quadriennio quello di aumentare la partecipazione nelle categorie giovanili e come obiettivo concreto di 

riuscire nella stagione sportiva 2020 ad assegnare tutti i titoli regionali nelle categorie giovanili. I Consiglieri 

concordano. 

 

Per raggiungere tale obiettivo, MDV propone di studiare un progetto per aiutare le società ad organizzare 

allenamenti settimanali, che sono, come ricorda l’articolo “L’importanza degli allenamenti settimanali 

organizzati dalle società” a cura di Pierpaolo Corona apparso su Azimut Magazine (n.15), il vero motore e la vera 

benzina dell’attività della Federazione. 

Il nostro sport infatti raggiunge già ora moltissimi giovani grazie al grande lavoro che le società fanno nelle 

scuole, come si può vedere dalla numerosa partecipazione ai campionati studenteschi. Quello che manca è 

proprio il passo intermedio tra la prova dell’orienteering (a scuola, nelle gare promozionali, ecc.) e la 

partecipazione alle gare agonistiche. Solo la possibilità di avere un momento settimanale di ritrovo e pratica 

dello sport può colmare questo gap. I ragazzi devono poter scegliere l’orienteering come qualsiasi altro sport, 

avendo la possibilità di frequentare un corso/allenamento continuativamente durante l’anno scolastico.  

L’organizzazione di questo tipo di attività è un lavoro che spetta alle società. Il Consiglio deve impegnarsi a 

facilitare e supportare le società in questo compito. I modi sono allo studio e oggetto di discussione. 

 

La prima cosa che può fare il Comitato, e che MDV in prima persona sta già facendo, è raccogliere in un dossier 

di best-practices le testimonianze di chi ha un’esperienza positiva in questo lavoro settimanale (come, per es., 
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Pol. Besanese, US Primiero, GS Pavione, Pol. Masi, società ASTI, …). Questo dossier potrà essere usato dalle 

società lombarde come riferimento per organizzarsi internamente adattando le esperienze di successo altrui 

alla propria realtà territoriale e societaria. 

Successivamente, l’idea è quella di dare alle società modo di organizzarsi durante l’anno scolastico in corso 

(2016/17), partire con progetti pilota in primavera 2017 (con materiale promozionale da distribuire durante i 

campionati studenteschi) e con progetti strutturati sul territorio nell’autunno 2017 con l’inizio dell’anno 

scolastico. 

 

 

Altri argomenti nel programma su cui MDV chiede l’appoggio del Consiglio: 

• incrementare i momenti di aggiornamento per i tecnici 

• aumentare la qualità delle gare regionali 

• incrementare la collaborazione con il Ticino 

• trovare sinergie con le altre Regioni. 

 

AG sottolinea che ogni ruolo dovrà contribuire con proprie idee per raggiungere l’obiettivo. 

 

5. Calendario gare stagione 2017 

MM aggiorna sullo stato dell’arte del Calendario gare 2017. 

IB chiede, prima di definire il nuovo calendario, di rivedere il Regolamento “Orientarsi 2016”, in quanto 

avrebbe alcune modifiche da proporre. Sarà in odg nel prossimo consiglio. 

Per la prossima riunione del Consiglio, TC predisporrà una bozza di calendario. Obiettivo: entro Natale avere la 

stesura definitiva. 

  

6.  Festa del Lanternino 

Si terrà a Clusone in occasione dell’ultima gara di Trofeo Lombardia. TC e Maria Chiara Crippa si occuperanno 

dei premi.  

Il programma della festa e l’invito dovrà essere pubblicato ed inviato alle società appena possibile. 

Il budget per la premiazione regionale è stabilito, come lo scorso anno, in euro 400,00 per: 

• categorie giovanili: primi tre classificati 

• categorie master: primi tre classificati 

• categorie assolute: primi tre classificati 

• campioni regionali 

• campionato di società. 

 

MDV propone di invitare i due candidati alla presidenza nazionale, Mauro Gazzerro e Tiziano Zanetello, per un 

confronto elettorale sulle relative proposte di sviluppo dell’orienteering.  

Il Consiglio approva. 

 

delibera n.3 

Il Consiglio nomina di Tommaso Civera e Maria Chiara Crippa quali responsabili della cerimonia di premiazione e 

approva il budget di euro 400 per l’acquisto dei premi dei primi tre classificati delle categorie di Trofeo 

Lombardia, del campionato di società e dei campioni regionali. 

 

Voti favorevoli: 8 

contrari: 0 

astenuti: 0 
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7.   Varie 

GC ricorda che è necessaria la delibera dei ruoli per richiedere in Banca la modifica della firma sul conto CRL. 

 

GC lascerà al più presto a MDV il controllo dell’account del Comitato sul sito fiso.it e della mail 

lombardia@fiso.it. 

   

La seduta si conclude alle 23:30. 

 

 

 

Il Presidente La Segretaria 

Marco DELLA VEDOVA Elena POLI 

 


